

DINAMICO Y EXITOSO

CANDIDATOS A

Con gran asistencia contó el Foro organizado por la Facultad en el que los candidatos a Rector Alejandro Goic y Luis Riveros, fueron interrogados por los destacados periodistas Silvia Carrasco y Nicolás Vergara de La Red, Marcela Abusleme, de Televisión Nacional y Víctor Zúñiga de El Mercurio.

El encuentro de discusión que despertó gran interés se realizó dos días antes de la segunda vuelta en el Auditorio Andrés de Borboa de la Facultad y desde allí transmitido en directo vía Red ATM a las Facultades de Medicina, Arquitectura, Economía, Veterinaria e INTA. En dichas unidades académicas de la Universidad de Chile concurren un gran número de académicos. También el foro que se prolongó por más de dos horas, fue transmitido en directo por la Radio de la Universidad de Chile.

Al abrir este Foro, el Decano Víctor Pérez, pronunció la siguiente intervención:

«En nombre de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, agradezco la presencia en este foro de los candidatos a Rector, profesores Alejandro Goic y Luis Riveros, y de los periodistas señoritas Marcela Abusleme y Lucía Carrasco, y señores Nicolás Vergara y Víctor Zúñiga, y les doy la más cordial bienvenida. También saludo al profesor Francisco Martínez, moderador de este Foro.

Me asignaron cinco minutos para saludar y darles la bienvenida. Habiendo cumplido mi tarea, me quedan como cuatro. Los aprovecharé para señalar algunas de las acciones que esta Facultad espera de las nuevas autoridades universitarias, y mostrar las ideas básicas que sustentan nuestro quehacer. Esto último lo considero oportuno por cuanto los candidatos, dos distinguidos académicos, no necesariamente conocen la cultura y las formas de realizar la academia que existen aquí en Beaucheff.

Esperamos que se amplíen y transversalicen, aún más, los espacios de participación y reflexión que generó el proceso institucional que culminó en el Referéndum. El camino ya está trazado, los anhelos se mantienen, y sólo se requiere de voluntad política para avanzar. Esta Facultad considera que no sería adecuado, ni para



la convivencia interna ni para su quehacer académico, que se frustren las esperanzas generadas, y participará activamente con las demás Facultades para que ello no ocurra.

Asimismo, esperamos la inmediata elaboración del articulado que propondrá la Universidad de Chile, en aquellos aspectos de su misión y financiamiento, para complementar la Ley Marco del Sistema de Educación Superior, sin perjuicio de otras modificaciones a ella de carácter general.

Además, esperamos la modificación de los criterios históricos de asignación presupuestaria de la Universidad, de modo de

generar los incentivos adecuados para un desarrollo académico estable y de nivel en la Universidad.

Debemos prestar la mayor atención a la captación de los estudiantes más talentosos, cuidando la diversidad de su procedencia. Es necesario impulsar iniciativas para mejorar la preparación de los alumnos de la Educación Media Municipalizada, de modo que los puntajes que obtienen reflejen su real capacidad. También debemos ocuparnos de proveer internamente una auténtica igualdad de oportunidades a través de becas, ayudas de subsistencia suficientes, buenas bi-

FORO CON

RECTOR



El Decano en su intervención se refirió a lo que se espera de la nueva autoridad universitaria durante su gestión de los próximos 4 años.

bliotecas y lugares de estudio.

Esta Facultad considera que estos cuatro aspectos son vitales para continuar avanzando en nuestro trabajo interno.

Hemos construido un ambiente exigente y riguroso, a la vez que participativo. Con limitaciones y deficiencias, con esfuerzo y dificultades, y teniendo que optar, priorizar, y poner en práctica medidas ingratas y complejas. Hemos hecho esfuerzos enormes para desarrollar oficio y consolidar las bases de nuestro desarrollo académico, y para mostrar un camino y una forma de hacer Universidad, para mostrar nuestro entendimien-

to de lo que esta Universidad debe ser. Caminos y entendimientos que pueden tomar distintas formas en otras áreas y realidades de la Universidad, pero que siempre tienen los mismos patrones: calidad, dedicación, y compromiso.

Tenemos un ambiente que nos ha costado mucho construir, y tenemos la obligación de mantenerlo.

La Facultad tiene una historia defendiendo con rigurosidad sus principios, con la autoridad que le da el hecho de construir Universidad en base a valores.

Ayer, muchos académicos de esta Facul-

tad pidieron públicamente el término de la intervención en la Universidad, y otros, la reincorporación de un profesor de otra Facultad, arbitrariamente exonerado. Nos nombraron un interventor que duró dos meses. Por defender a la Universidad, el Decano de esta Facultad fue exonerado en 1988. Esta Facultad se la jugó entonces por generar un espacio de libertad, para que nuestros alumnos se desarrollaran como personas libres.

Hoy, esa misma voluntad la traducimos en otras formas, buscando construir espacios para que nuestros académicos tengan mejores condiciones de trabajo y nuestros alumnos tengan una docencia de calidad. Espacios que hagan florecer el respeto por las capacidades propias y la sensibilidad por las carencias de los demás.

Así entendemos la vida universitaria en esta Facultad. Y ello explica, en parte, la cultura de Beaucheff. El ser cada vez mejor es parte de nuestras obsesiones, al igual que transmitir a los alumnos nuestros sueños de Universidad -tan largamente construidos como opción de vida-; y persistir en los logros alcanzados es otra de ellas.

La Universidad puede y debe tomar muchas formas. Es responsabilidad de las autoridades superiores de la Universidad el garantizar que estas obsesiones se mantengan, y se sigan generando otras».

Posteriormente, Francisco Martínez, moderador del encuentro presentó a los panelistas-periodistas y explicó la forma en que se desarrollaría el Foro.

Los periodistas iniciaron la ronda de preguntas a ambos candidatos sobre distintos tópicos, entre los cuales figuraron el financiamiento, «criterios históricos presupuestarios», militancia política, establecimiento de un Senado Académico, relaciones Universidad- Estado, Ley Marco de la Educación Superior, entre otros. Las respuestas de los candidatos Goic y Riveros fueron bastante coincidentes.

En tanto, los académicos de las Facultades de Economía, Veterinaria, Arquitectura e Inta, manifestaron su satisfacción por la iniciativa de nuestra Facultad de realizar un Foro con estas características (presencia de panelistas-periodistas) y su transmisión a través de la Red ATM.